

Breisach, den 09.07.2018

An die Landrätin Frau Dorothea Störr-Ritter.

An die Mitglieder des Begleitausschusses „Zukünftige Krankenhausversorgung“

Mit großer Sorge verfolgen wir, die unterzeichnenden niedergelassenen Hausärzte und Fachärzte im Einzugsbereich der Helios-Rosmann-Klinik Breisach die Vorgänge um das Krankenhaus insbesondere nach der Presseerklärung vom 22.06.18, veröffentlicht unter anderem in der Badischen Zeitung.

Hierin wird beteuert, dass Schließungen an keinem der drei Heliosklinik-Standorte des Landkreises vorgesehen sind und keine Mitarbeiter entlassen werden sollen.

Es werden jedoch für alle drei Kliniken tiefgreifende Umstrukturierungen angekündigt, insbesondere für die Breisacher Klinik.

Zunächst wollen wir betonen, dass wir in unserer täglichen engen Zusammenarbeit mit der Helios-Rosmann-Klinik eine sehr gute und zuverlässige medizinische Versorgung unserer gemeinsamen Patienten erleben dürfen. Die Klinik leistet mit ihren unterschiedlichen Abteilungen über alle Bereiche hinweg eine sehr gute Arbeit auf hohem Niveau.

Die schlechte Kommunikation von Seiten der Klinikverwaltung während der vergangenen Wochen, hat das Aufkommen von Gerüchten befördert und sehr zur Verunsicherung der Beschäftigten und der Bevölkerung beigetragen.

Die Art und Weise wie sich die Helios-Rosmann-Klinik heute präsentiert, ist das Ergebnis von über Jahrzehnte gewachsenen Strukturen, deren Zerstörung nicht hingenommen werden darf. Sie wird einer Stadt der Größe Breisachs, Mittelzentrum mit enormem Potential an Zuwachs und dem dazu gehörigen Umland, in vollem Umfang gerecht.

Über die vergangenen Jahre hat sich die Breisacher Klinik immer weiterentwickelt. Baulich wurde sehr viel investiert, im OP Bereich sowie über alle Stationen und in den Ausbau der gesamten Ambulanz. Fünf verschiedene Abteilungen arbeiten eng miteinander, ergänzen sich gegenseitig sowohl mit ambulanten wie auch mit stationären Angeboten.

Eine gut laufende radiologische Abteilung wurde etabliert mit modernsten diagnostischen Möglichkeiten ausgestattet, um zukunftsicher arbeiten zu können.

Durch die Ansiedelung eines Medizinischen Versorgungszentrums und zusätzlichen Facharztpraxen wurden Wege verkürzt und die Vernetzung der unterschiedlichen Fachrichtungen erreicht.

Eine breite medizinische Grundversorgung der hier lebenden Menschen war, wie beim Übergang vom Kreiskrankenhaus an den Helioskonzern 1998 vereinbart, dadurch immer gewährleistet.

Warum jetzt diese tiefgreifenden Eingriffe in allen Abteilungen nötig werden sollen, wurde während der Betriebsversammlung nicht schlüssig dargelegt.

Wie dem Artikel der Badischen Zeitung zu entnehmen ist, arbeitet die Helios-Kliniken Breisgau-Hochschwarzwald GmbH profitabel.

Für uns Außenstehende ist deshalb weder die konkrete Begründung für die anstehenden Maßnahmen noch ein tragbares Konzept erkennbar. Im Vordergrund muss die Versorgung unserer Patienten stehen und nicht die Profitabilität des Helios-Konzerns.

Wir bitten Sie Frau Landrätin und alle Mitglieder des frisch gegründeten Ausschusses, der die Umstrukturierung der Krankenhäuser im Landkreis begleiten soll, die Ihnen vorgelegten Zahlen sehr sorgfältig zu überprüfen und gegebenenfalls ein unabhängiges Gutachten bezüglich der wirtschaftlichen Entwicklung und der Zukunftsperspektiven der Helios-Rosmann-Klinik Breisach einzuholen.

Insbesondere ist zu erfragen, welche Abteilungen wirtschaftlich arbeiten und zukünftig wirtschaftlich arbeiten können. Des Weiteren sollte herausgearbeitet werden, in wie weit defizitäre aber im Sinne der Erhaltung einer Grundversorgung notwendige Bereiche unterstützt werden müssen.

Eine gemeinsame konzeptionelle Planung basierend auf einer mit Zahlen unterlegten Datenanalyse ist aus unserer Sicht dringend erforderlich, um einerseits die Notwendigkeit für anstehende Veränderungen zu belegen und draus die erforderlichen Maßnahmen zu erarbeiten.

Gegebenenfalls muss auf fachlich versierte, außenstehende Experten wie zum Beispiel Herrn Bernhard Grotz, ehemaliger Verwaltungs-direktor des Herzzentrums Bad Krozingen, zurückgegriffen werden.

Wir fordern dringend den Erhalt einer zuverlässig funktionierenden Grundversorgung mit einer Inneren und Chirurgischen Abteilung, beizubehalten und warnen davor diese Strukturen hier am Standort Breisach zu zerstören.

Es kann nicht davon ausgegangen werden, dass die von Streichungen bedrohten Einrichtungen hier, durch andere Institutionen z.B. in Freiburg kompensiert werden können.

Die niedergelassenen Hausärzte und Hausärztinnen sowie Fachärzte und Fachärztinnen im Einzugsgebiet der Helios-Rosmann-Klinik Breisach.

Von allen unten genannten Ärzten liegen Unterschriften vor.

Dr. J. Loewe	Allgemeinmedizin	Breisach
Dr. M. Loewe	Allgemeinmedizin	Breisach
Dr. W. Schäfer	Allgemeinmedizin	Breisach
Dr. M. Kalchthaler	Urologe	Breisach
Dr. W. Fortmann	Allgemeinmedizin	Breisach
Yvonne Sauerburger	Weiterbildungsassistentin	Breisach
Dr. S. Mutke	Allgemeinmedizin	Breisach
Dr. Ch. Kittel	Allgemeinmedizin	Breisach
Dr. P. Feil	Allgemeinmedizin	Gottenheim
Dr. Ch. Hanser	Allgemeinmedizin	Schallstadt
Dr. A. Hammen	Neurologe	Breisach

Th. Meyer	Allgemeinmedizin	Endingen
Dr. U. Jäger	Allgemeinmedizin	Hartheim
Dr. W. Lorz	Innere Medizin	Breisach
Dr. B. Lorz	Lungenfachärztin	Breisach
Dr. P. Schick-Löffelhardt	Lungenfachärztin	Breisach
Dr. B. Staier	Allgemeinmedizin	Breisach
Dr. Th. Flamm	Allgemeinmedizin	Oberrotweil
Dr. Ch. Trautmann	Allgemeinmedizin	Oberrotweil
Dr. F. Orthmayr	Allgemeinmedizin	Sasbach
Dr. R. Ilyasova	Allgemeinmedizin	Sasbach
Dr. E. Bühler	Allgemeinmedizin	Oberrotweil
Dr. V. Volquartz	Allgemeinmedizin	Hartheim
Dr. G. Vollquartz	Allgemeinmedizin	Hartheim
Dr. M. Maaßen	Allgemeinmedizin	Eichstetten
Dr. U. Maaßen	Allgemeinmedizin	Eichstetten
Dr. A. Hartmann	Innere Medizin	Heitersheim
Dr. J. Grether	Allgemeinmedizin	Heitersheim
Dr. H-J-. Scheerer	Allgemeinmedizin	Wyhl
Dr. S. Benzing	Allgemeinmedizin	Wyhl
Dr. D. Wörner	Innere Medizin	Endingen
Dr. A. Pieper	Allgemeinmedizin	Endingen
Th. Merkel	Allgemeinmedizin	Vogtsburg
Dr. A. Patzelt	Allgemeinmedizin	Bötzingen
Dr. N. Patzelt	Allgemeinmedizin	Bötzingen
M. Gensitz	Allgemeinmedizin	Merdingen
Dr. I. Frieser	Innere Medizin	Breisach
Dr. E. Voget	Allgemeinmedizin	Ihringen
Dr. M. Ambs	Innere Medizin	Ihringen W.
Dr. W. Ludwig	Innere Medizin	Staufen
Dr. St. Osche	Innere Medizin	Staufen
Dr. Ch. Bockholdt	Innere Medizin	Ihringen
Dr. S. Heuser	Allgemeinmedizin	Ihringen
Dr. Th. Stockburger	Allgemeinmedizin	Ihringen
Dr. A. Wiedensohler	Kinderheilkunde	Breisach
Dr. M. Haller	Kinderheilkunde	Breisach
Dr. A. Fräulein	Allgemeinmedizin	Bad Krozingen
Th. Brauchle	Allgemeinmedizin	Umkirch
Dr. U. Schmidt	Allgemeinmedizin	Umkirch
Dr. S. Scheidt	Innere Medizin	Umkirch
Dr. E. Schwertfeger	Innere Nephrologie	Freiburg / Breisach
Dr. Th. Watter	Innere Nephrologie	Freiburg / Breisach
Dr. J. Donauer	Innere Nephrologie	Freiburg / Breisach
Dr. Breitenfeld	Innere Nephrologie	Freiburg / Breisach
Dr. L. Weinhold	Allgemeinmedizin	Bötzingen
Dr. B. Windelen	Allgemeinmedizin	Bötzingen
Dr. K. Herlan	Allgemeinmedizin	Bötzingen
Dr. A. Opdenberg	Frauenarzt	Breisach

Dr. A. Fichtner	Frauenärztin	Breisach
Dr. C. Schneider	Frauenärztin	Breisach
Dr. T. Schumacher	Nuklearmedizin	Freiburg
Dr. M. Grüb	Augenarzt	Breisach
Dr. Th. Winker	Neurologie	Bad Krozingen
Dr. S. Hummel	Neurologie	Bad Krozingen
Dr. F. Carrapatoso	Innere Cardiologie	Ihringen
Dr. E. Hauenstein	Allgemeinmedizin	Breisach
Dr. C. Hauenstein	Innere Medizin	Breisach
E. Jauch	Allgemeinmedizin	Kenzingen
Dr. H. Pröllochs	Allgemeinmedizin	March
Dr. Harald Hartmann	Allgemeinmedizin	Wyhl
Dr. K. Stapelfeld	Allgemeinmedizin	Riegel
Dr. A. Joseph	Nuklearmedizin	Bad Krozingen
Dr. K. Hammelmann	Allg. Med. Diabetologie	Bad Krozingen
Dr.H. Waschpusch	Allgemeinmedizin	Bad Krozingen
Dr. Ch. Heck	Innere Medizin	Bad Krozingen
Dr.Th. Straub	Allgemeinmedizin	Bad Krozingen
Dr. M. Petereit	Allgemeinmedizin	FR-Opfingen
Dr. Jan Dierkesmann	Allgemeinmedizin	Freiburg